

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimestre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado número 9 Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NUMEROS ATRASADOS 25 CÉNTIMOS

Año VIII

REDACCION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Domingo 14 de Junio de 1885

ADMINISTRACION.
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2.207

Para obtener dinero á préstamo á 6 p8 anual sobre fincas en hipoteca dirigirse á

Luis A. de Neira

MADRID

ó á su apoderado general en esta localidad

Miguel Gosalbez Farches

PLAZA SAN CRISTÓBAL 20, 3.º

Desde nuestro observatorio.

¡Hoy sale, hoy! Es decir, hoy se subastará el arriendo de los consumos y se consumará la obra nefasta del gran hacendista Sr. Gos, digo Cos-Gayon.

Y subirán los comestibles, mas de lo que están; y el vino lo beberán los franceses, pero no lo beberemos nosotros, aunque se cosecha en nuestra casa; y no tendremos ni siquiera policía urbana, pues una vez en manos del Gobierno los monises, los ayuntamientos tendrán que ir tras del que tenga el dinero como perro hambriento tras el que le enseña un mendrugo (y perdonen las corporaciones edilicias la comparación).

En fin, que estaremos mejor que querrémos y todo lo bien que puede desearse en esta tierra de conservadores á prueba de bomba.

Sobre la cuestion sanitaria, dése por repetido lo que ayer digimos.

La única novedad que hoy por hoy encontramos, son los singulares casos que nuestro colega *El Eco* dice ocurridos en Muro, en los que la defuncion ha precedido al ataque.

¿Qué entenderá *El Eco* por preceder?

¿Y de qué le sirven los títulos de que alardea?

Del debate político tambien nos hallamos á igual altura que los días precedentes. Las oposiciones monárquico-liberales es casi seguro que no lo iniciarán, pues miran al Gobierno con el menosprecio que encierran las palabras que dijo el Sr. Sagasta en el Circulo de la Conciliación, recién abierto: "No quiero hablar de un gobierno que vive de misericordia, y casi casi del cólera morbo, como ciertos microbios."

Podrá tener razon el gefe de la union liberal; pero el caso es que los microbios gubernamentales están matando al país y hace falta, pero mucha falta, un doctor Ferrán político.

El Cólera y el Crup.

II.

El resultado que en la operacion que paso á indicar obtuvo el Dr. Koch, sobre los microbios, apoya en tales términos el tratamiento que yo propongo para la prevencion y curacion del cólera, que el mismo Dr. Koch no puede ménos de aceptarlo hasta con preferencia á la inoculacion.

Dice el Dr. Koch hablando de los microbios: "El ácido sulfúrico, ó sea el humo blanco s denso que se desprende al quemar AZUFRE, lo destruye cuando logra envolverlos bien en atmósferas aisladas."

El Dr. Koch está en un error creyendo que los microbios mueren por la accion del azufre, pues tan solo mueren como los peces cuando se les deja sin agua. Mueren porque la atmósfera de azufre destruye lo que dá vida á los microbios privándola de la electricidad, que desarrolla á dichos seres microscópicos, puesto que el azufre es uno de los tres mejores aisladores del fluido eléctrico, que se conocen. A esta propiedad debida la de desinfectante que en dichos casos se le atribuye.

Mueren como mueren los microbios que ocasionan las anginas diftéricas y el crup, cuando se logra ENVOLVERLOS bien (1) en la atmósfera de azufre ó de resina que es otro de los tres indicados aisladores.

Asi se podrán precaver dichas enfermedades y aun curarlas haciendo que penetren el azufre ó la resina en las vías respiratorias, practicando estas operaciones con la prudencia que saben hacerlo los profesores.

Mueren como mueren los microbios que en la vid ocasionan la enfermedad llamada oidium, colocando azufre entre dicha vid y la atmósfera de la cual recibia el parásito la accion eléctrica de que le priva el azufre.

Mueren como mueren los microbios de la filoxera que reciben la electricidad de la tierra tan solo por la resina que contienen las raices de las plantas americanas, cuya resina los priva de la accion vivificadora del fluido eléctrico, y no porque dichas raices sean mas fuertes y resistentes, como se creia el año 1882 cuando yo manifesté mi actual opinion en un remitido que con fecha del 28 de Noviembre entregué y publicó el periódico de esta ciudad titulado "La Crónica de Alcoy."

Mueren como la ciencia logrará matar los de muchas enfermedades el día en que Dios le permita verlos tal cuales son á la brillante luz de la electricidad.

Díganme ya el Dr. Koch y los que piensan como él, si con el uso frecuente de pequeñas pastillitas de azufre, ó terroncitos de esta sustancia llevados en la boca y alguna pequeña lavativa de agua con azufre, ó untando el ano con una pomada sulfurosa que aun es preferible, (2) díganme si pueden dejar de ser envueltos los microbios en la atmósfera sulfurosa que se formará en el aparato gastro-intestinal, punto predilecto de residencia para los microbios segun todos convienen etc.

Díganme si este sencillo é inofensivo método no debe ser preferido á la inoculacion. No lo digo yo, no. Lo dice ya el Dr. Koch, que ha experimentado mi procedimiento y le ha dado un magnífico resultado, puesto que mata á los microbios que segun él son la causa del cólera.

Pues bien, yo creo que los microbios no son causa ni efecto del cólera y si sus compañeros inofensivos (3) é inseparables, ya que deben su desarrollo á la misma electricidad que desarrolla tambien dicha enfermedad; aconsejo algo mas, pues procuro los medios de hacer á la atmósfera mejor conductora del fluido eléctrico que lo es el hombre, y procuro al mismo tiempo sea este menos conductor que naturalmente lo es, á fin de que la trasmision eléctrica se verifique con preferencia á través de la atmósfera.

Para lo último aconsejo el que al levantarse y al acostarse, con polvo de azufre muy fino si se quiere de resina, se frote ligeramente el cuerpo, y con frecuencia las manos y plantas de los pies. Bajo ningun concepto deben emplearse las fumigaciones sulfurosas ni resinosas, puesto que disminuirian la conductibilidad de la atmósfera; á no ser en el cólera atmosférico en el cual la trasmision eléctrica se verifica desde la atmósfera á la tierra. Ya se comprende que en este cólera no convendrá el azufre en los pies, pues así como en el cólera terrestre (como tal clasifiqué el de la provincia de Valencia) conviene nos aislemos

(1) No dudo en que si se logra esto se ha de obtener el resultado apetecido.

(2) Esta untura podrá hacerse al levantarse, al acostarse y despues de evacuar; bastando colocar sobre un papel una porcion como el volumen de un garbanzo.

(3) Cuando no hay predisposicion de localidad.

de la tierra para no cargarnos de fluido eléctrico al trasmitirse éste á la atmósfera, en el cólera atmosférico conviene que nuestra comunicacion con la tierra sea expedita. á fin de que le trasmitamos el fluido eléctrico con mas facilidad que lo recibamos de la atmósfera. Soy profano en ciencias físicas, pero creo que cuanto estoy diciendo lo apoya la física.

Me veo obligado á hacer una digresion.

Hace ya cuatro años que voy repitiendo que á las epidemias de cólera suele preceder generalmente un estado sanitario satisfactorio, y preceder y seguir á los terremotos; se ha creido que yo opino es indispensable el que cuando dicho estado sanitario tenga lugar lo tengan tambien los terremotos ó el cólera.

Compréndase pues, que cuando aparece ese estado sanitario, lo que indica, es la predisposicion de localidad para la presentacion de semejantes calamidades, pero esa predisposicion de la localidad, debida á la tension eléctrica en la tierra ó en la atmósfera, se puede disipar algunas veces y en prueba de que así lo creo, me bastará diga lo siguiente. Al publicar el periódico *Las Provincias*, un telegrama de Barcelona, fechado el 12 de Octubre del pasado año, en el cual se consignaba un estado sanitario que demostraba que la mortandad era una mitad menos que la ordinaria, dije yo en el periódico *La Salud* del 26 del mismo mes, (en prueba de que opino pueda desaparecer esa señal, temible siempre, de predisposicion local) "Yo, que seria muy laxo en materia de acordonamiento, al notar el consabido estado sanitario, evitaria la aglomeracion de gentes y de objetos, sobre todo si procedian de puntos epidemizados."

¿No prueba esto que creo posible la desaparicion de esa predisposicion de localidad? Sin embargo cuando esa predisposicion es extensa y desarrolla una formal epidemia, considero los acordonamientos tan útiles como lo seria una valla de papel para impedir la propagacion del fuego. Cuando no hay predisposicion de localidad por mas casos aislados de cólera que se vayan presentando en los que, procedentes de puntos epidemizados vayan al punto no predispuerto, el cólera no se desarrollará.

Esa predisposicion de localidad apenas se forma en la actualidad en algun pueblo, merced, sin duda, al gran desastre eléctrico, que los benignos, y repetidos terremotos que han tenido lugar y siguen aun (aunque disminuyendo) van produciendo, pero no es mi objeto el entretenerme en esto.

Concluyo esta digresion diciendo que en Alcoy es bastante satisfactorio el estado sanitario, pero á pesar de que casi no visito mas que á mi familia, noto abundan ligeras afecciones catarrales como simples resfriados y corisas, cuya marcha insidiosa mas bien indica la tension eléctrica en la atmósfera en la cual creo la daría á conocer la presencia del ozono si se hicieran experimentos sobre esto.

Me parece, pues, que por ahora nada debemos temer mas que á las molestias que pudieran ocasionar esas simples afecciones catarrales al tomar la forma de la gripe (trancazo) mas ó menos extensa y molesta etc.

Nos hallamos en igual caso que en el año 1864 en que el cólera hacia estragos en Cocentaina, pueblo de mucho vecindario y que puede considerarse como una calle de Alcoy. En esta ciudad tan solo hubo algunos casos de ligera gripe pero ninguno de cólera á pesar de la continua comunicacion pues, saben todos que en los días de mercado transita tanta gente por el camino que nos separa de dicha poblacion, cual pueda transitar por una calle de esta ciudad.

Hé aquí como en Alcoy si se hubieran tomado las mas insignificantes medidas de aisla-

miento se hubieran acreditado como yo dije el año pasado á mi familia y amigos al presentarse el cólera en Francia, que se acreditarian oidas las que se tomaran pues yo creia que mientras alternaran las tempestades con los terremotos, aunque alguna vez alternaran tambien con el cólera, (1) sin embargo, las trasmisiones eléctricas eran reducidas é intensas y por lo mismo debian verificarse á través de la materia inorgánica etc. etc.

Volviendo ya al objeto del presente escrito debo indicar las precauciones que convenga tomar por si á pesar de someternos al aislamiento referido, se carga de fluido eléctrico nuestro organismo.

Es muy natural, que admitida como está, é indican mis observaciones, la mucha analogia que se deja ver entre el fluido nervioso y el eléctrico, si hay recargo del mismo obrará sobre los centros nerviosos, especialmente sobre el gran simpático, cuyo centro corresponde á la boca del estómago. Los principales sintomas del cólera demuestran la accion de la electricidad sobre dicho centro nervioso.

Andrey y Thouret provocaron purgaciones violentas por medio de la aplicacion de muchos imanes á la cintura. Trousseau obtuvo un resultado parecido. Colocó una lámina imantada sobre la boca del estómago de una señora, y otra en el punto correspondiente de la espalda y se le produjo una indigestion primera y única que habia experimentado en su vida.

Como no quiero dejar de apoyar mis observaciones en los hechos, veamos si se ha hecho algo para al mismo tiempo que nos aislemos de la accion eléctrica de la atmósfera pongamos en comunicacion con esta al centro nervioso, que naturalmente siempre será el foco eléctrico de nuestro organismo sometido á la accion de los aisladores que obligarán al fluido eléctrico á la concentracion.

Pues bien, como si se supiera mi deseo me entregaron una carta de Madrid, la cual contenia el dibujo de un óvalo de 18 centímetros de largo y cerca de 7 de ancho. Tenia señalados un agujero á cada extremo, y dos en la parte, que debia ser superior, á la distancia de cerca de 4 centímetros uno del otro.

Este dibujo era la figura de una plancha delgada de cobre para colocarla sobre la boca del estómago. Por los agujeros del centro pasaba una cinta á fin de colocarla pendiente del cuello y por los agujeros de los extremos debia pasar otra cinta para sujetarla sobre la cintura.

La familia que dirigió esta carta, y que está muy relacionada en la corte, recomendaba esta planchita, pues ninguno de los muchos que la llevaron en el anterior cólera contrajo la enfermedad. He aquí otro hecho en apoyo de mis observaciones, del cual me ocuparé en el siguiente remitido.

Por mas que me repugne, paso á ocuparme de lo que sigue.

He demostrado que tan solo por la accion de la electricidad se esplican satisfactoriamente todos los fenómenos que presenta el cólera. Ninguno de los notables tiene esplicacion por la accion de los microbios, luego la inoculacion que practica el Dr. Ferran tan solo es indirecta.

No puede haber inoculacion directa sin emplear como agente inoculador la misma causa productora de la enfermedad, aislada de otra materia.

El verdadero medio de inoculacion en el cólera no puede ser otro que la conveniente electrizacion practicada sobre el gran simpático. La aplicacion pues de las imanes segun los alicaron Andrey y Thouret, ó como Trousseau

(1) Por ser todos los indicados fenómenos debidos á una misma causa.

que practicó lo siguiente: Colocó una lámina imantada sobre la boca del estómago de una señora y otra en el punto correspondiente de la espalda y se le produjo una indigestión primera y única que había experimentado en su vida.

¿Deja de ser este el medio de inoculación que según mis observaciones conviene emplear? Creo que nadie tendrá inconveniente en someterse á tan insignificante operación, sobre todo si no se ha desarrollado aun la epidemia. Pero no debo alargar más este remitido sobre cuya materia me ocuparé en otro.

ANTONIO TORMO.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

De una importantísima y necesaria publicación tenemos que dar cuenta á nuestros lectores, el "Diccionario enciclopédico de Agricultura, Ganadería é Industrias rurales," que ha comenzado á publicar por cuadernos la casa editorial Viuda é Hijos de D. J. Cuesta. Dirigida dicha publicación los Sres. Lopez Martínez, Hidalgo Tablada y Prieto, y colaboran en ella los más distinguidos y reputados agrónomos de España y sus colonias. Tenemos á la vista el primer cuaderno de dicha obra, cuya impresión clara, elegante y correcta, excelente papel y numerosos grabados intercalados en el texto, la hacen muy recomendable á las personas que se dedican á la Agricultura, no existiendo otra alguna de su índole, y viniendo por lo tanto, á satisfacer una imperiosa necesidad.

Por varios vecinos de la plaza de S. Francisco, como asimismo por otros conductos, se nos denuncia el vapor sito en dicha plaza, propiedad de D. José Verdú, como foco del que se desprenden emanaciones pestilentes, que infestan todo aquel barrio, y que son producidas, según nos aseguran, por quemar borras y otras sustancias extrañas en el hogar de dicho vapor.

Trasladamos la denuncia á la Comisión correspondiente, para que dicte las órdenes oportunas, á fin de que desaparezca dicho foco, ya por que puede afectar á la salud pública, ya porque está situado en uno de los puntos más céntricos de la localidad.

El paseo militar verificado anteayer por las fuerzas de esta guarnición al pueblo de Benialim, será de grato é imperecedero recuerdo tanto para las primeras cuanto para los habitantes del segundo.

Al llegar á la población mencionada vieron ocojidos con las más vivas muestras de cariño y simpatía prestándose gustosísimos todos los vecinos á la más franca y desinteresada hospitalidad.

El muy virtuoso y venerable señor Cura párroco D. Manuel García dispuso una solemne función religiosa; cantándose una misa cuyo coro lo formaron con sin igual maestría las bellísimas y simpáticas pollas de la población. El discurso improvisado por el ilustrado párroco fué elocuente; las máximas más bellas encaminadas á inculcar en el ánimo del soldado, la idea de subordinación y fé de Jesucristo, salieron de sus labios.

Un suculento cuanto abundante y extraordinario rancho con su correspondiente vino, fué servido á la tropa terminado dicho acto religioso. También la oficialidad invitó á las autoridades civiles y eclesiásticas á unapaella que de antemano estaba dispuesta y en la cual presidió la mayor armonía.

Por la tarde la plaza del pueblo presentaba un aspecto pintoresco; habían organizado un baile y en él veíanse confundidos soldados, muchas y muy bonitas muchachas y la mayor parte de las jóvenes de la población.

La despedida fué una ovación indiscriptible para el digno Teniente Coronel oficiales y soldados que guarnecen esta ciudad, el pueblo en masa se agolpaba á su tránsito despidiéndoles con el mayor agasado.

El Eco, ese periódico sui generis que se publica en nuestra población, cada día nos da una nueva sorpresa.

Ayer para llevar al ánimo de este vecindario la tranquilidad con motivo de las contradictorias noticias que circulan sobre el estado de la

epidemia en Muro, nos dá la estupenda noticia de que en los últimos tres días han ocurrido en aquella población tan solo seis invasiones, por el cédulas de dos defunciones.

Confesamos que no entendemos como puede tranquilizar la noticia de El Eco, pues que no se había dado todavía el caso de que en una población epidemiada precedieran las defunciones á la invasión de la enfermedad.

He aquí, que los vecinos de Muro se mueren antes de ser atacados por la epidemia y este es un doloroso contrasentido. A no ser que mueran primero y luego resuciten, sean invadidos de la enfermedad sospechosa y curen. Porque en ese caso ya no hay que temer á la epidemia. ¡Quién no quiere morir con tal de resucitar! Aunque no sea por otra cosa que por ver lo que hay en el oíre mundo, siquiera haya de pasar el cólera!

La noticia de El Eco la acreditan redactores con título... académico.

Ayer mañana se efectuaron los exámenes de la escuela elemental que dirige D. Antonio Perez Gisbert.

Los alumnos premiados fueron los siguientes.

Primer premio.—D. Miguel Matarredona Perez

Accesit.—D. Gaspar Ribes Ribes
Diplomas.—D. Jorge Monllor Cantó; don Lorenzo Miralles Solbes, D. Salvador Colomina Perez; D. Ramon Reig Garrido; D. Vicente Boronat Botella; D. Ricardo Perez Garcia; D. Antonio Segura Garcia; D. Vicente Compañy Vidal; D. Rafael Vicens Moltó; D. Miguel Llacer Gisbert; D. Camilo Reig Almiñana; D. Antonio Vicens Moltó y D. Rafael Llacer Gisbert.

Otros premios.—D. Joaquin Botella Perez; D. Carlos Escalpas Garcia; D. Francisco Rarez Pastor; D. Santiago Cortés Payá; D. Ramiro Cantó Sempere; D. Pedro Botella Miralles; D. Antonio Llorca Juliá; D. José Bou Berenguer; D. Rafael Aracil Aznar; don Eduardo Matarredona Perez; D. Adolfo Vilaplana Llorca; y D. Francisco Picureli Sole.

Denunciamos á la Comisión correspondiente, en nombre de algunos vecinos, un pozo ciego ó desagüe que existe en la calle de S. Francisco núm. 10, y que constituye un foco de infección.

Nuestro distinguido colaborador el redactor de La Revista Contemporánea y de El Correo, D. Rafael Alvarez Sereix, nos ha favorecido con un interesante artículo titulado "Nuevo Mapa de España," en el que se ocupa de la última obra del Director del Instituto Geográfico general D. Carlos Ibañez, cuyo artículo insertaremos tan pronto como el espacio nos lo permita.

El Ayuntamiento de Torremanzanas ha solicitado una subvención de la Diputación provincial.

Se han destinado 500 pesetas de fondos provinciales á la Biblioteca popular de esta ciudad.

Merece elogios el bando de la Alcaldía que en el lugar correspondiente publicamos, en el que se anuncia el establecimiento de los carros de basura y se dictan reglas higiénicas, que interesan conocer al vecindario.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

Madrid 12 Junio 1885.

Anoche se inauguró el círculo liberal, organizado por el señor Gonzalez Fiori y sus amigos, en la carrera de San Gerónimo. Asistieron al acto, con objeto de tomar posesión, los señores Sagasta, Martos, Montero Rios y Balaguer, no obrados por presidentes honorarios del nuevo centro, y con este motivo hicieron uso de la palabra los dos primeramente indicados, explicando el espíritu de la conciliación realizada y el gran progreso que constituye esa concentración de fuerzas. Sin embargo, no debió hacerles mucha gracia á los organizadores del círculo, que el jefe del partido liberal dinástico indicara la conveniencia de refundir todas las tertulias en una sola, que debe ser la más antigua, ó lo que es lo mismo, el círculo constitucional de la calle del príncipe.

Para este viaje, como decía un conciliador de los nuevos, no se necesitan alforjas y

además patentiza la poca piedad del señor Sagasta, eso de irse á un centro que se inaugura con objeto de decir á sus individuos; «Ustedes no deben formentar esta reunión; sino disolverla; ustedes no tienen derecho á vivir por sí mismos sino á dilucidarse en el abundante líquido fusionista». Hay que averiguar ahora si los fusionistas y morristas seguirán el consejo ó si por el contrario, conservarán su organización actual; si optan por esto último tal proceder será un dato elocuente para juzgar de la sinceridad con que la concordia ha sido pactada.

Respecto á debate político estamos á la misma altura que ayer son muchos los que entienden que lo habrá pero tampoco falta quien asegure que no se planteará y que si se plantea no intervendrán en él los liberales dinásticos. Las gestiones continúan, no obstante, para que el señor Sagasta ceda en este punto y sea común la acción de las minorías.

Desde anoche se comenta mucho un extenso telegrama publicado por el «Times» y que se atribuye á su corresponsal en París, Mr. Blowitz, muy conocido en esta corte; dicha correspondencia no deja nada por atacar, desde la política conservadora y su hombra hasta las altas instituciones, que nos escapan á la férula del escritor aludido. La prensa, sobre todo la ministerial, contesta con acritud á las afirmaciones de Mr. Blowitz y recuerda que no hace mucho tiempo, este señor solicitaba del gobierno de España la gran cruz de Carlos Tercero y que entonces le parecía inmejorable el gabinete del señor Cánovas. Otros periódicos atribuyen la responsabilidad de cuanto sucede al partido conservador y dicen que el corresponsal es injusto en apuntar más alto. En una palabra, este asunto es la comidilla de todos los círculos, á falta de noticias de mias interés.

La cuestión sanitaria no ofrece hoy tampoco grandes novedades que reseñar. De Valencia las noticias son más tranquilizadoras; en Murcia y algunos pueblos de la provincia las cosas continúan lo mismo, únicamente en Castellón, según los últimos partes, la epidemia había aumentado por desgracia. En Madrid se presentaron ayer siete casos sospechosos; pero ninguno calificado por los médicos de cólera morbo asiático, de modo que como las invasiones disminuyen y además se trata solo de cólicos propios de la estación actual, la zozobra ha desaparecido por completo y vuelve á reinar la tranquilidad en todos los ánimos.

En el Congreso ha continuado está tarde la discusión del proyecto de fuerzas navales, que despierta tan poco interés como el de Código civil. Los diputados prefieren pasear ó charlar en los pasillos.

N.

Boletín Religioso

SANTO DE HOY.—S. Basilio el Magno.
SANTO DE MAÑANA.—San José y San Vito
Compañeros mártires.

Anuncios oficiales.

DON JOSÉ BLANES VILAPLANA ALCALDE ACIDENTAL DE ESTA CIUDAD.

Hago saber: Que de acuerdo con la Junta local de Sanidad y en vista de las noticias que se reciben del mal estado de Salud de las provincias limítrofes, he venido en dictar las siguientes disposiciones:

1.ª Queda en absoluto prohibido dentro de esta población y hasta una distancia de 250 metros de la misma el acumulo y depósitos de basuras.

2.ª En su virtud, los vecinos de esta población, procurarán verificar diariamente la extracción de sus habitaciones de las basuras y restos de comidas, á cuyo efecto y para facilitar tal servicio quedará establecido en esta población el de carros para la recogida diaria de tales sustancias, cuyos vehículos recorrerán la población desde las 6 á las 10 de la mañana.

3.ª El vecino en cuya habitación se amontonen basuras ó restos de comidas, despues del paso de los carros que menciona la disposición anterior, incurrirá en multa.

4.ª Tanto interior como exteriormente se procurará la más esmerada limpieza en todas las casas, blanqueando las habitaciones que por su estado lo requieran.

5.ª Las letrinas se desinfectarán diariamente arrojando á las mismas en cantidad suficiente agua de cal, clorurada ó disolución de sulfato de hierro (caparrosa verde) á razon de un 10 por 100 de agua.

6.ª Los estiércoles de las cuadras y establos se sacarán cada 8 días regándose despues dichos lugares con los medios indicados en la disposición anterior.

7.ª La infracción de cualquiera de las disposiciones anteriores, será castigada con una multa de 1 á 25 pesetas, á juicio de la Alcaldía.

8.ª Los dependientes de la Autoridad y Comisiones nombradas para practicar visitas domi-

ciliarias al objeto de averiguar si se cumplen debidamente las anteriores disposiciones, quedan encargados de hacerlas cumplir en todas sus partes.

Alcoy 13 Junio de 1885.

José Blanes.

Última hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 13 Junio (2 tarde.)

La Gaceta de hoy publica una circular del Sr. ministro de la Gobernación dictando las medidas sanitarias que han de adoptarse en las actuales circunstancias.

Madrid 13 Junio (3 10 tarde.)

Ha sido, por fin, aceptada la dimisión de Mr. Gladstone.

El nuevo gabinete inglés se formará bajo la presidencia de Lord Salisbury, á quien la reina Victoria ha encomendado tal misión.

Dúdase que el nuevo gobierno tenga larga vida

Madrid 13 Junio (4 25 tarde.)

Ha ocurrido un espantoso terremoto en el Cáncaso, ocurriendo muchas víctimas.

Las pérdidas se elevan á algunos millones de francos.

Los detalles que se reciben son espantosas.

Madrid 13 Junio (5 40 tarde.)

Probablemente se planteará en la sesión del lunes el debate político en el Congreso, iniciado por los republicanos.

Sigue aumentando el cólera en Murcia.

Escasa animación política y carencia de noticias.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta y seis años de invariable éxito curando las digestiones laboriosas (dispensias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión congestión, mal de nervios, diabética, debilidad de todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies. Par de Inglaterra el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924.—Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último, tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi más.—DE CHASELLES, condesa de Gourgues.

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49,522. El Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escases de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 390 rs.

De venta en esta ciudad y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta Ciudad. Vda. de R. Alfonso Mayor, 8.

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes— No se devuelven los originales

Casos prácticos

Comprendo que en estas circunstancias no está el horno para bollos.

Cuando el que mas y el que menos de los habitantes de Madrid sueña con microbios, babilios y demás signos ortográficos, no parecen oportunas ciertas chanzonetas morbo-asiáticas.

Pero créanme ustedes, no hay cosa mas triste que la preocupacion de la mortalidad.

¡Fé á punto fijo, que nadie muere hasta que Dios quiere.

El cólera ha perdido gran parte de su importancia y respetabilidad.

Las chulas, los chulos, los niños de menor edad, chulos tambien, vocean en las calles.

—¡Caballero, el cólera!

Esto prueba el desprecio que inspira á las clases mas incomodadas la epidemia morbo-asiática.

Estamos convencidos de que si el cóleaa es auténtico, la "mise en scene," es digna de una capital culta.

Apenas puede un ciudadano dar un paso sin tropezar con un peloton de cloruro.

En derredor de las columnas mingitorias, monumentos de nuestros dias, la higiene municipal ha derramado una espuerta de cloruro.

—¡Qué barbaridad!—murmuraba ayer un caballero separándose con horror de uno de esos acordeones de la moral callejera—parece que ha muerto álguien en esa mingitoria.

Las familias adoptan precauciones higiénicas. He visto cosas horribles en este sentido.

Un amigo mio, que es cabeza de familia ha dispuesto que se fumiguen todos los individuos de su jurisdiccion tres veces al dia.

Apenas amanece ya están todos los miembros de la familia en cueros vivos, rociándose con ácido fénico.

Hasta el perro de la casa sufre tres fumigaciones.

No reciben sino á las personas de su intimidad y previas las operaciones que se practican en los lazaretos.

—A ver, desnúdese Vd.—decía una criada á un amigo de su amo.

—¿Qué dices, Rosita?

—Que se desnude Vd. en el recibimiento.

Obligan al aguador que se lave los cuatro pies antes de entrar en la casa.

Cuando llega una persona extraña, todos los individuos de la casa se apuestan en el pasillo, jeringa en mano, dicho sea con perdón del diccionario, y saturan de ácido fénico al recién llegado.

El criado de un amigo mio quema las cortas que recibe su amo, precedentes de Valencia, para evitar el contagio.

Conozco á una familia que desde los primeros momentos se encerró en su casa y no recibe ni al carbonero.

El aguador vierte sus aguas en un embudo que, por medio de un tubo de goma, está en comunicacion con la tinaja.

La criada no sale á la compra, sino que la compra viene á la criada por medio de un cestillo guiado por una cuerda.

En cuanto algún chiquillo se siente indispuesto le encierran en uno habitacion.

El padre se coloca en la puerta con una estaca en la mano.

Cuando la madre, ó los hermonos, del enfermo se aproximan á la habitacion, el jefe de la familia interviene pacíficamente.

Al amanecer toman todos los miembros de la casa el Leroy.

A las ocho y media fumigacion general.

A las doce otra fumigacion.

A las tres de la tarde baño ruso general.

A las cinco y media pienso general.

A las siete fumigaciones y revision de catres.

A las nueve de la noche otro pienso.

A las diez y media coro de fuelles con polvo insecticida.

A las once y media á la cama.

A la una de la madrugada el jefe de la familia recorre las habitaciones, jeringa en mano, para rociar á las personas de la casa.

Para hacer compatibles la higiene y la moral, el fumigador grita desde la puerta:

—¡Que voy!

El sistema de fumigacion es higiénico.

En la casa no se come mas que patatas guisadas, idem *sufflés*, idem *trufées*, idem *gril ees*, idem *astes*.

El novio de una de las chicas ha sido declarado sucio.

La amada protesta, porque no cree á su amante capaz de criar microbios.

La verdad es que este cólera no es el que conocieron nuestros padres.

Tambien es verdad que todo adelanta.

Un cólera salvaje encontraria hoy grandes obstáculos para su desarrollo.

Es lo que decia anoche un conservador distinguido:

—Es un cólera fusionista; pero le hemos conocido y no pasa.

Parece que cierto alcalde de un lugar comunicaba de oficio al gobernador de la provincia:

"Aquí se ha presentado un caso; pero fulminato. ¿Qué hago?"

El gobernador respondió:

"Quitele Vd. el piston, y en paz."

E. DE PALACIO.

Expres de Paris.

Paris 9 de Junio 1884.

La Academia de Bellas Artes va á establecer este año, por primera vez, el premio Desprez. Este premio, que ascenderá á 4000 francos, se destinará á una obra de escultura, escogida entre las que las mismos artistas hayan sometido al exámen de la Academia por una declaracion depositada en la Secretaria del Instituto, indicando con la intencion de participar del concurso), la obra ó las obras para las cuales piden ser admitidos.

La Academia podrá reservarse, por otra parte, el derecho de conceder el premio á una obra que no haya sido indicada de antemano.

Para ser admitido á este concurso es preciso ser francés, no haber pasado de la edad de 35 años, ser autor de una ó varias obras que hayan aparecido en Paris, ó en otro punto del territorio francés, en el curso de los dos ultimos años.

Se trata de construir un square en el cerro de montmartre, entre la plataforma en que se levantará la iglesia del Sagrado Corazon, y la calle Fayotier con su larga serie de escaleras, la plaza de San Pedro, y la calle Rousard.

En la parte comprendida entre la plataforma plantada de árboles y la calle Lamarch, se escapará una cascada de un grupo de rocas, formando una caída de 10 metros, y detras se dispondrá una gruta accesible á los paseantes.

El agua al correr en numerosos arroyuelos, deberá formar una segunda cascada, mas alta, no lejos de una vieja torre que dicese se conservará cuidadosamente para formar un punto pintoresco en la calle Rousard. Además, se habla de dos kioskos destinados para las músicas, que deben completar el arreglo de este nativo parque.

El Consejo municipal de Paris proyecta construir un asilo con el llegado Galignani. Este asilo parece estar destinado á recibir las personas de ambos sexos, de sesenta años cumplidos, que carezcan de medios de subsistencia, segun la voluntad del testador, cada persona deberá tener una habitacion particular.

De estas 400 personas, 50 pensionistas se admitirán gratuitamente, y los otros 50 pagarán una pension anual de 500 francos, trayendo el mobiliario, y teniendo además á su cargo los gastos de personal, alumbrado y fuego.

Los 50 pensionistas gratuitos han de ser escogidos entre las siguientes categorias.

10 antiguos libreros ó impresores franceses, sus viuas ó sus hijos.

20 sabios franceses, sus padres ó sus madres? sus viudas ó sus hijos.

20 literatos ó artistas franceses, sus padres ó sus madres, sus viudas ó sus hijos.

Este asilo se construirá en el terreno de 7000 metros, legado tambien por el filántropo Mr. Galignani, en Neuilly Bur Sene.

El sujeto llamado Martin, detenido el 24 de Mayo último en el cementerio del padre Lachaise en el momento de intentar herir á un agente, pretende pasar por loco. Hace pocos dias que el comisario de las delegaciones judiciarias, acompañado de un inspector y de un secretario, tuvo que sacarle de Mayzas para llevarle á la casa que habitaba antes de su prision, á fin de hacer algunas indagaciones por orden del juzgado. En el momento en que el comisario pasaba debajo de la cama del acusado, este cojió un baston de plomo de un rincon del cuarto, y se lanzó sobre el magistrado para golpearle, pero este, ayudado por sus empleados, logró desamarrarle. De vuelta á Mazas, como viera durante el trayecto un guardia, quiso saltar del carruaje para atacarle, costándole un trabajo inmenso sujetarse.

En Mazas donde se encuentra, se probará si su locura es ó no fingida y si como generalmente se cree es pura invencion, se convenirá en que sabe fingirla admirablemente.

A. Z

Origen de la careta.

(CUENTO ÁRABE.)

En los límites del Desierto se sentó un dia Mahoma y levantó su pensamiento á Dios.

En su inmensa caridad, solo pensaba qué nuevo beneficio le pediria para los hombres.

Por los estensos arenales creyó percibir la sombra de un ginete, y al volver los ojos encontró un árabe que cabalgaba en una yegua negra como la noche, rauda como el viento, y de ojos negros, brillantes y profundos como las estrellas del firmamento.

Mahoma que se habia ocultado entre las altashierbas, dejó pasar á su lado al ginete. De pronto este se vió detenido por un mendigo que, oculto entre los girones de su alquicel ponía la mano en las riendas de la yegua.

—Alá te guarde—le dijo—Feliz tú, que posees un animal para quien las horas son instantes y las leguas pasos. Si tuviera un tesoro capaz de pagar dilatados imperios, entero te lo daria en este momento por la yegua que montas.

—Inútil sería—le contestó el ginete—Ismail-ben-Zedú, el más rico de mi tribu, el que podria empedrar de perlas la mitad del Desierto, me ha ofrecido su fortuna entera por ella, y ántes le hubiera dado la mano con que empuño mi yatagán que acceder á su deseo.

—Nada tengo. Pobre como Job, solo poseo, como él, muchos dolores, y solo calman mi hambre los silvestres frutos de la palma, me sed, las aguas cenagosas del primer pozo que encuentro á mi paso. He andado mucho; mis piés están destrozados, mi cuerpo extenuado por la fatiga. Alá te proteja en tus empresas si me dejas subir á las ancas de tu yegua.

—Antes que cargarla con más pese que el de su ginete, iria arrastrándome hasta la tierra en que el sol se pone. Pero el árabe no niega nada al pobre. Sube en la silla, que yo seguiré á pié.

Un momento despues, el ginete echaba pié á tierra, y ponía la rodilla para que el mendigo ocupara su lugar.

El Profeta desde su escondite sonrió, pensando:

Alá no hizo malos á los hombres.

Pero apenas el mendigo se hubo asegurado en la silla con un movimiento mucho mas rápido

que el que su extenuacion parecia permitirle, arrojó los harapos que le cubrian, hirió los hijares de la yegua, y murmuró rompiendo á correr.

—Mirame bien; yo soy Ismail-ben Zedú. Lo que mis tesoros no han podido comprarte, lo ha robado mi astucia. Jamas será tuya la yegua de los ojos de fuego.

Un grito de angustia salió del pecho del desmontado. Despues sus ojos se inyectaron en sangre y alzando la voz para que el ginete le oyera, gritó:

—Llévatela en buen hora; pero piensa que desde hoy nunca volveré á socorrer un desgraciado.

Ismail-ben-Zedú estaba ya lejos; pero aquellas palabras llegaron claras y distintas á sus oidos, y como si se hubiera sentido herido por un rayo, detuvo el rápido galope de la yegua.

Tómala—murmuró, despues de volver al sitio en que habia dejado al desolado árabe—si mis tesoros eran pocos para pagarla, el precio que ahora le pones es mucho para mi.

Y echando pié á tierra abandonó ss presa murmurando:

—Si mi fortuna te hubiera dado por tu yegua, la vida diera ahora por poder ocultar la vergüenza con que mi mala accion me cubre e rostro.

—Al decir esto, un hombre que apareció entre las altas hierbas les salió al paso.

Era Mahoma, el enviado de Dios.

—Arrepentirte del mal—murmuró posando una mano sobre el hombro,—es borrarle ante los ojos del que es Alto entre los Altos, del que es el perdon de los perdones.

Y poniendo en sus manos una hoja de palmera, á que habia hecho tres incisiones con los dedos, añadió:

—Toma en premio de tu arrepentimiento. Alá quiere hacerte á tí y tus hijos este presente. Cada vez que sintais el rubor de una falta, podreis ocultar asi la vergüenza ante los ojos de los hombres: ante los del que es fuente de todos los bienes, solo el arrepentimiento la oculta.

Tal dijo el verdadero, el santo, el sincero Profeta, y desapareció como desapareció el *Sinoun* en el Desierto, sin dejar huella que diga de donde vino y por donde se fué.

La hoja de la palmera que dejó en las manos de Ismail-ben-Zedú fué la primera careta que se ha usado en el mundo.

Despues, la maldad ha cundido tanto entre los hombres, que ya nadie piensa ocultar el rostro al cometer una mala accion.

Entre los creyentes del Islam, todavia las mujeres ocultan las facciones entre los pliegues de su manto.

Entre los que solo ven las divinas auras del Korán un objeto de la befa y ludibrio, solo hay tres dias en el año en que algunos ponen su cara al abrigo de la careta.

Pero éstos no lo hacen por ocultar su vergüenza.

Ninguno de ellos abandonaria, como Ismail-ben-Zedú, la presa codiciada por temor de que los desgraciados no fueran socorridos.

ANGEL R. CHÁVEZ.

ELIXIR DE AGENJO

D. CARLOS PEREZ GISBERT,

tiene la representacion exclusiva en España del licor ELIXIR-AGENJO de una reputada casa extranjera.

Elixir de Agenjo

ESPECÍFICO EFICAZ CONTRA EL CÓLERA.

Las personas que deseen proveerse de tan laudable preservativo, recurrirán á casa del referido D. Carlos Perez, Calle de Sta. Elena núm. 14 entresuelo.

ESPECIALIDAD EN RCM.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó,

9. Mercado 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca



ANCORA.



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA."

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los árboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por infinidad de cosecheros que lo han empleado. Lo garantizan sus fabricantes al que lo solicite. =FACUNDO VITORIA E HIJOS.= Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

AGUARDIENTES Y ESPIRITUS
D. Francisco Giner.
S. Miguel 40.
Esquina a la calle Mayor

ZAPATERIA.
D. Francisco Badia
S. Lorenzo 2.

CAFÉ Y FONDA.
D. Lorenzo Rigal,
Plaza de S. Agustín 20.

DROGUERIAS.
D. Eduardo Fiol,
Mercado 2

PAPELERIA.
Manuel Moltó
Mercado 9.

LAMPISTERIA.
D. Desiderio Margarit
San Lorenzo 23
(Tienda de la Campana)

Comestibles y Ultra marinos
TIENDA DE STA LUCIA
D. Manuel Segura
Sto Tomás 3.

GORRERIA
Eduardo Martínez
Valle 17

LOZA y CRISTAL.
D. José Martínez
Mercado 18.
(La Perla)

LA VALENCIANA
Primitiva Fusteria
D. Francisco Hurtado
Escuela 8.

Ganga

para los fabricantes.

Magníficos telares **PLATT** a la plana y de tres cajones, de 8 y 10 lizos y juegos de segmentos, espadas y escétricos, a propósito para la fabricación de paños, mantas, cosolies, panas, patenes, etc. de 185 centímetros, ancho y casi nuevos, de coste 280 duros uno. Se ceden a la **mitad precio**.—Dirigirse, **E. R.** dentro de **anuncios, Escudillers, 30, Barcelona.**

SE VENDE

Una máquina para cardar é hilar lanacon los bultos siguientes:
Un diablo.
Una emborradora.
Una bovina de 30 hilos.
Un torno mecánico de 180 husos.
Y una espiadora.
Darán razon en esta Administracion.

Importantísimo a la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Deiz acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas, y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferrosos y manganoso, agentes medicinales de gran valor como **reconstituyentes**. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de **doble cantidad** de gas carbónico que las que pretenden ser semilares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inevertadas bazo, estómago mesenterio, llagas, tóses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales extranjeras, en la Exposicion Internacional de Niza, distincion **esta ahora no concedida.**

MAQUINAS PARA LA INDUSTRIA LANERA

NUEVA S. FRANCISCO, 5, 1.º **FRANCISCO VIETA** NUEVA S. FRANCISCO, 5, 1.º
BARCELONA, BARCELONA

Único representante en España de los constructores de máquinas más perfeccionadas, mas ventajosas y más necesarias hoy día a la fabricación lanera.

MAQUINAS AUTOMATICAS para LAVAR LANA
—Nuevo sistema—**HIDRO EXTRACTORES**—Nuevo sistema—

MAQUINAS DE SECAR CONTINUAS Y AUTOMATICAS

SURTIDOS del sistema que hoy día goza de mayor **ACEPTACION**

NEUVOS CONTINUOS de láminas de acero fijas y móviles con **PRIVILEGIO EXCLUSIVO**

SELFECTINAS DE NUEVO SISTEMA

Las mas perfeccionadas, sencillas, sólidas, baratas y de mejores resultados.

ASPIS AUTOMÁTICOS de parada instantánea para lana, hilo, algodón, etc.

MAQUINAS DE URDIR, ENCOLAR, SECAR Y PLEGAR LAS TELAS, NUEVO SISTEMA

El urdidor se para cuando se rompe un hilo.

Ultimos sistemas **TELARES INGLESSES Y ALEMANES** Ultimos sistemas

Telares Crompton, perfeccionados y completamente reformados

Y todas las demas máquinas que se emplean en la industria lanera.

PRENSAS DE EMBALAR toda clase de lanas, deshechos, cabos, borra, etc. en **BALAS CUADRADAS**
CINTAS de cardas de hierro y acero, correas y toda clase de accesorios.

LA MOMA

PERIÓDIC BALLADOR Y BATALLADOR.

Se suscribe en Alcoy, imprenta de M. Moltó, Mercado 9.

15, MERCADO 15.

MAQUINAS PARA COSER de La Compania Fabril SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 p^{cs}** de rebaja, Garantía verdadera é ilimitada Enseñanza gratis a domicilio. Gran depósito de sedas, algodones aceites y piezas sueltas de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15 **MERCADO** 15

TRADUCCIONES.

Se hacen del francés, del italiano y del inglés directamente con la mayor correccion y a precios módicos.

Informarán en esta Administracion.

DANIEL CORTEZO Y COMP.ª.— EDITORES,
BARCELONA.

ARTE Y LETRAS

SUSCRICION PERMANENTE.

Seccion 1.ª—Biblioteca ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado é ilustrado con su correspondiente volumen de la *Biblioteca clásica Española*: **16 REALES.**

Seccion 2.ª—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual encuadrado en tela con relieves y profusamente ilustrado: **8 REALES.**

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

Un cuaderno semanal de **100** páginas, con profusa ilustracion: **4 reales.**

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid: Juan E. de Bona, Progreso, 15

GANGA

Se vende un rótulo ó letrero de grandes dimensiones y apropiado para establecimiento público, tienda de comercio etc. etc.

Se dará barato

En esta Administracion informarán.